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廬山煙雨浙江潮，有好多事我輩凡人
難參透，而馬雲日前在杭州與日本名商
稻盛和夫談話，更是玄過太虛蜉蝣。馬
雲分享自己1999年創辦阿里巴巴，目光
有限，「眼界只能看到102年，也就是
2101年。我相信，後人會比我做得（經
營阿里）更好」。

甚麽？馬雲現在50歲，眼光放到去八
十幾年之後，是否暗示自己深諳養生
術，可做長壽百歲CEO？怪不得他要把
自己作為阿里巴巴的「永久合夥人」資
格寫入阿里的招股書內，而另一能「與
他齊壽」的人是副手蔡崇信，同樣是
「永久合夥人」，阿里其他合夥人在離
開阿里或關聯公司時，就不得再有合夥
人資格，無論你持股多少。

十年生死兩茫茫，馬雲看透102年的奧
妙，我等凡夫俗子無此慧根，確實好難
明白。不過，如果馬雲真有天眼通靈今
古未來，或者更多人會期
望馬雲預言：阿里赴美掛
牌後，會否來香港「第二
上市」？ ■記者 謝孟謙
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瑞士嘉盛：保健行業續看好
香港文匯報訊（記者陳楚倩）瑞士嘉盛銀行昨

發布最新一期以「保健：結構吸引」的行業策略
報告，今年持續看好保健行業的表現，該行股票
策略師 Gabriel Bartholdi 表示，保健股去年及今
年的表現均相對強勁，而低息環境、美國經濟好
轉及新興市場的需求上升有利保健行業發展。
他表示，目前保健行業約20%的銷售來自新興

市場。保健開支的升幅比例更超越人均國內生產
總值。隨着新興市場及工業國的生活水平拉近，
保健開支亦隨之增加，提高了藥業公司的銷售。

受惠美經濟好轉需求增
該行認為，保健行業是美國經濟好轉的受惠

者，有關行業於當地佔據最高銷售百分比。經濟
向好亦反映貨幣轉強，歐洲保健公司已準備就
緒，從美元的升勢中直接受惠。此外，「奧巴馬
醫改方案」，即病患者保護與廉價醫療法案亦增
加病人診症次數，推高了對保健產品的需求，並
預期將於未來季度進一步加快，因為逾13%的美
國成人人口並未購買任何健康保險。
此外，隨着美國經濟復甦，當地的政策利率及

長期債券孳息率將緩慢上升。由於保健行業的債
務水平低，相比電訊或公用事業等其他行業，利
率上升對其構成的影響較輕微，從而進一步提升
行業的相對吸引力。

羅兵咸料港今年IPO籌1800億
該行同時總結今年上半年新股市場，上市宗數達52

宗，集資額約有812億元，兩者分別較去年同期增
1.26 倍及 1.05 倍。主板平均集資額為 13億，同比跌
28%。

H股上市料逾23間破紀錄
陳朝光表示，今年上半年上市的H股有13間，料下半
年亦有逾10間H 股上市，或有機會打破2006年23間的紀
錄；又指年終前，料有3個集資額逾百億的公司上市。
對於最近本地新股市場表現未如理想，他指，主要受市
場狀況影響，但最近上市的市盈率比3、4月時候表現已
不錯。被問到有關阿里巴巴棄港到美國上市影響，他認

為，只是單一事件，而目前仍有很多科網及手遊股正在等
候上市，不過，目前「同股同權」的制度仍然能夠吸引很
多企業來港，但同時支持檢討上市條例。

「滬港通」對股市影響正面
問及10月即將推出「滬港通」計劃，他表示，相信會

對股票市場有正面影響，但需要兩至三年時間才可有具體
表現，相信長遠更可以吸引更多Ｈ股來港上市。
另外，他又預期，在內地上市活動重啟後，市場改革
進一步深化，配合股市向好，下半年新股活動將轉趨活
躍，料全年內地有150間公司上市，集資額約1,000億至
1,500億元人民幣。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）今年上半年多隻大型新股「撻Q」，羅兵咸永道下調全年新股

市場（IPO）集資額預測至1,800億元，原為2,300億元，但料集資額仍有機會重回全球三甲位

置；全年上市宗數料有110宗。羅兵咸永道資本市場服務組合夥人陳朝光昨預料，下半年上市公

司集中在中小型企業為主，行業集中於消費品和服務業、電訊及互聯網相關行業、工業製品及金

融服務業。

萬洲傳最快月底重啟IPO
香港文匯報訊（記者 黃子慢）據《華爾

街日報》報道指，內地豬肉生產商萬洲國
際有意以低於4月招股時的估值重新啟動
IPO，其將自身估值定於2014年預期收益
的12至15倍，較4月份上市計劃中的15至
20.8倍低，惟公司拒絕就此置評。

大股東正尋基礎投資者
由於萬洲國際早前的 IPO計劃估值偏

高，一度達到53億美元，導致投資者興趣
不足，令其取消了之前的IPO計劃。上海
私募鼎暉投資持有萬洲國際38.1%股權，是
其單一最大股東。為提高是次IPO成功機
率，鼎暉正在尋找基礎投資者。知情人士
指，如果萬洲國際重啟IPO，最快有望於本

月底上市。
市場消息指，盛諾(1418)及博大綠澤

(1253)國際配售部分已錄足額認購，中國飛
機租賃(1848)國際配售已獲超額認購。而城
建設計(1599)以招股價範圍2.75元至3.3元
的下限定價，發行約3.37億股，預期籌資
約9.28億元。

綠葉公售傳超購14倍
另外，綠葉製藥(2186)昨截止公開發售，

市傳其初步錄得近14倍超額認購，凍資約
88億元。
昨日掛牌的金茂投資(6139)，一度高見

5.4元，收報5.35元，與招股價相同。不計
手續費，一手500個股份合訂單位平手。

聯想：IBM摩記交易料年內完成

香港文匯報訊（實習記者 倪夢
璟）聯想(0992)主席楊元慶於股東會
後表示，集團收購IBM低端伺服器及
摩托羅拉移動業務的交易時間表無改
變，兩項交易都正常進行，有信心今
年內完成收購。
對於市傳美國當局指聯想收購計劃涉
及國家安全問題，楊氏強調聯想是一個
「負責任、透明化」的公司，不少美國
聯邦、地方政府及軍隊都是聯想的客
戶，一直以來都無遇到安全方面問題，
美政府亦無要求其負任何安全相關責
任。目前收購交易仍在審核階段，進展
良好，集團會配合政府做好審核工作。

而問及集團被指捲入美國「337調
查」，涉及知識產權侵權，楊氏稱不清
楚有關調查，同時，他又指聯想尊重知
識產權，並擁有專利儲備。

智能手機業務持續盈利
在智能手機方面，楊元慶表示，聯
想智能手機在內地市場銷量僅次於三
星，位居第二，並持續錄得盈利，集
團未來會繼續開發新產品，三種營銷
模式並存，相信可以保持中國市場的
領先地位。楊元慶補充，集團在中低
端產品更有優勢，但是中高端產品亦
是其發展目標，對未來發展有信心。
首席財務官黃偉明表示，中低端產品
雖然毛利率相對較低，但因其費用也
相對較低，所以最終利潤未必不高。
對於政府限制win8系統，楊氏認為
不影響聯想業務，因可選系統眾多，而
集團一直秉承「兩條腿走路」的方式，
以激勵集團創新、降低製作成本。至於
今年業績目標，楊元慶稱聯想一直「說
到做到」，相信可按制定部署發展，但
具體數字不可透露。

■ 楊 元 慶
稱，集團續
開發新智能
手機產品。
張偉民 攝

香港文匯報訊（實習記者 陳家恩）研發
硅襯底LED照明技術的晶能光電計劃明年
上市，首席執行官王敏昨表示，上市首選
地美國。他解釋因香港市場仍未形成大規
模的高科技板塊，希望把資本投放到有生
產力和創意的地方；同時宣佈已獲亞太資

源開發投資公司融資8,000萬美元(約6.2億
港元)。他指，是次融資所得的資金主要用
於擴大內地生產線產能，和應美國商務部
的邀請，開始計劃籌建美國的研發中心及
製造中心，選址及合作夥伴在今年秋季後
公布，預計明年開始建設。

晶能光電明年首選美國上市

■陳朝光(左)預料，下半年上市公司集中在中小型
企業為主。旁為羅兵咸永道審計部合夥人黃煒邦。

黃子慢 攝


